

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1882

Año LVII - Núm. 16.296

TELEFONO NUMERO 6
Apartado de Correos, número 17

Martes 15 de Febrero de 1938

REDACCION Y TALLERES
Berruete, 1-3, pral., y Burgos, 5

Número suelto: 15 céntimos

En el frente de Jaén han llevado a cabo nuestras tropas una rectificación a vanguardia, ocupándose varias importantes posiciones al enemigo

En la orilla izquierda del Alfambra se recogió ayer un depósito de municiones

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.—Estado Mayor
Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el frente de Jaén han llevado a cabo hoy nuestras tropas una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose importantes posiciones después de vencer, rápida y energicamente, la resistencia que opuso el enemigo.

En el sector del Alfambra se recogió ayer en la orilla izquierda del río otro depósito de municiones abandonado por los rojos, cuyo contenido aún no se ha podido por completo clasificar; pero sólo de proyectiles de 105 hay más de dos mil.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 14 de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Crónica del frente de Teruel

Se asegura que los rojos, para compensar las pérdidas sufridas en el Alfambra, han movilizado a todos los hombres útiles de los 16 a los 50 años

(CRÓNICA ESPECIAL PARA EL DIARIO DE LA AGENCIA "FARO")

Se asegura que los rojos han dado órdenes de movilización de todos los hombres útiles desde los 16 a los 50 años.

Nada es de extrañar, porque su ejército, por muy nutrido que estuviese, ha sufrido tales quebrantos que no tiene más remedio que apelar a un procedimiento heroico para nutrirlo. Porque el enterramiento de cerca de cinco mil muertos abandonados por los marxistas, el traslado y alojamiento de los diez mil prisioneros y la clasificación de todo el material cogido nos ha llevado toda la semana anterior.

Nosotros siempre hemos concedido excepcional importancia al desgaste que desde el comienzo de lo de Teruel está sufriendo el enemigo.

Dijimos hace muchos días que más importancia que el avance de unos kilómetros tiene el quebranto permanente, la trituration constante del ejército rojo. Cálculase lo que supone que tras el desgaste de la batalla de Teruel, haya venido el cpo del Alfambra.

Así se explica la escasa reacción del enemigo, cosa que en otras ocasiones se hubiera lanzado a un furioso contraataque, pero que ahora le ha dejado inmobilizado y eso que esta empeñada contienda de Teruel ha de tener consecuencias trascendentales.

Porque no pueden llamarse propiamente reacción los ligeros intentos del enemigo planeados desde la otra orilla del Alfambra. Son casos aislados y sin importancia en una batalla de la importancia de la de Teruel y que por añadidura acabó como el domingo, dejando los marxistas otros cuantos muertos sobre el campo y un montón de fusiles.

Se comprenderá que quien tenía planeado tomar Santa Olalla y adentrarse profundamente en nuestras líneas, limitarse ahora después de perder unos cientos de kilómetros cuadrados de terreno a lanzar un par de cientos de hombres contra una posición nacional es sencillamente ridículo y desde luego ineficaz, porque nuestras posiciones están tan fortificadas y tan bien servidas que esos intentos absurdos son ahogados en sangre en su iniciación.

Salvo esa insignificante pirueta roja y la presentación de 50 evadidos el domingo transcurrió en calma en el frente de Teruel. Hubo más de un palmo de nieve en el campo y una ventisca helada azotaba el frente haciéndonos recordar días pasados en que se sufrieron por aquí temperaturas de 16° bajo cero.

Lógicamente en estas condiciones no puede actuar nuestra artillería y nuestra aviación por falta de visibilidad y los motores de nuestros servicios de transporte revientan al helarse el agua en los radiadores.

Dentro de esta crudeza del tiempo se observa una ligera tendencia de mejoría cosa que nos alegra porque el buen tiempo acostumbra a traernos siempre cosas buenas.

No se tema que el enemigo reaccione y menos que pueda rehacerse. No es fácil que realice esto en pocos días y menos después de tan gran quebranto sufrido hace bien poco.

Es en el terreno elegido por el donde mordió, muere y morirá el polvo.

Nuestro Ejército victorioso, ha

sufrido pocas bajas y en cambio el enemigo anda mal herido y maltrecho, temeroso y acobardado.

Entre tanto pueden ir celebrando las fiestas del aniversario de la primera república y si quieren los de la segunda, prodiga en sangre, en hambre y en ruinas; pueden también decir que en el año 1937 han perdido tan solo 92 aparatos de aviación, mientras nosotros 293; es igual, porque frente a tanta patria y tanta mentira se levanta la gran verdad del Ejército triunfante y de la España liberada.

Hoy lunes siguió nevando por algunos sectores del frente y no hubo más novedades que el paso de 50 evadidos a nuestras filas.

Todos coinciden en la misma afirmación, en que esto de Teruel les ha llenado de desaliento en la zona roja. Nos alegramos y esperamos que no tardarán en desalentarse todavía más.

FARO

Parece que el Gobierno francés no concederá la extradición del criminal Meila que ha sido reclamado por el Gobierno rojo

Paris.—Se sabe de fuente autorizada que el Gobierno francés se opondrá a una posible petición de extradición por parte del Gobierno de Barcelona referente al antiguo comisario de Santander, Neila, detenido hace varios días cerca de Biarritz por ocultación de alhajas.

Los anarquistas de Barcelona pretenden reclamar a Neila con

el pretexto de juzgarle, pero en realidad el verdadero motivo es el de querer sustraerle a la justicia francesa.

Neila, a la vez que de sus horribles crímenes de Santander que le habían valido el sobrenombre de «verdugo de Santander» es acusado de haber hecho matar a un periodista y a un religioso francés.—STEFANI

Alemania en la feria de Trípoli

Berlin.—Según las estadísticas alemanas, las exportaciones de Alemania e Italia que en 1919, representaban el 9,6 por 100, pasaron en 1935, al 18,3 por 100 y por su parte el mercado alemán solicita una cantidad sensiblemente mayor de productos italianos. En efecto, la exportación italiana a Alemania pasó del 11,9 por 100, en 1929 al 16,4 por 100 en 1935. De esos datos resulta que Alemania ocupa el primer puesto como proveedora y como cliente del mercado italiano.

En 1935, Alemania importó de Italia por valor de 187,54 millones de marcos respectivamente en carbón y productos elaborados (productos químicos, herramientas, máquinas, aparatos electrónicos, etcétera). Desde el 1 de enero de 1937, al 1 de octubre de 1937, Italia importó de Alemania por valor de 2.045 millones y exportó a Alemania por valor de 1.027 millones de marcos. Nótese que si a simple vista parece haber un gran pasivo en detrimento de Italia, en realidad este pasivo está compensado por el movimiento turístico alemán en Italia, en constante aumento; lo cual constituye para la economía italiana una considerable fuente de ingresos, capaz de hacer sentir una benéfica influencia en la balanza comercial italiana. De estos datos se deduce no sólo el activo intercambio de productos entre la Italia agrícola y la Alemania industrial, sino también la dirección futura de este intercambio: Este desarrollo de las relaciones económicas italo-alemanas —escribe la Agencia Centralearopa— ha sido decisivo para la institución de un pabellón alemán en la Feria de Trípoli de 1938. Ya el año pasado el director general de Ferias y Exposiciones, Ernest Reichard, pudo comprobar de visu la considerable importancia de esta Feria nortáfrica y cuando el pasado año el presidente de la Feria de Trípoli transmitió al Gobierno del Reich la invitación oficial para participar en ella la aceptación, no se hizo esperar mucho. Desde entonces a través de repetidos contactos con las autoridades competentes en Roma y después de haber visitado los terrenos sobre los cuales se levantará la Feria, el doctor Klaus Amelug, experto económico para Ferias y Exposicio-

nes exteriores en el Consejo de Propaganda de la Economía alemana, ha tomado todas las medidas necesarias para que también en esta ocasión esté dignamente representada la economía alemana. La Exposición de los productos de la técnica alemana debe ser considerada como eficaz y práctico complemento de los fecundos cambios de ideas que se están produciendo entre los exponentes de la industria alemana e italiana. Claro es, que el pabellón alemán no podrá mostrar más que una pequeña parte de la inmensa y múltiple producción industrial del Reich.

Cuanto se expone está destinado en primer término a las necesidades del "hinterland". Se exhibirán los siguientes productos: máquinas de escribir para oficina y portables, máquinas registradoras de contabilidad, máquinas para afilar y bruñir, máquinas para trabajar la madera, pequeños utensilios eléctricos, frigoríficos, utensilios domésticos y de cocina, relojes de mesa y de viaje, despertadores, armas, pianos, ambar, medicamentos par enfermedades tropicales, nuevas hilaturas y tejidos alemanes, aparatos de fotogrametría, máquinas agrícolas, regadores, compresores, utensilios para reparaciones de auto, etc. En diciembre se ha firmado un nuevo acuerdo económico italo-alemán. Si la participación de Alemania en la Feria de Trípoli empieza a hacerse ya tradicional, esto prueba la fe de la economía alemana en un intercambio recíproco permanente y cada vez mayor entre las dos naciones.

En efecto, en el intercambio comercial italo-alemán, se registra desde 1913 hasta hoy un aumento de casi un tercio. Teniendo presente que las relaciones económicas entre los dos países van desarrollándose en el espíritu del eje Roma-Berlin, que permite las mayores esperanzas para el porvenir del comercio recíproco, resultan acrecentadas las tareas de la propaganda alemana en la Feria italiana, porque no va a negarse que la propaganda es la primera auxiliar de los mercados.

LEA USTED
EL DIARIO PALENTINO

Otra crisis en Rumania?

Se dice que el Patriarca será sustituido en un nuevo Gobierno por Tataresco

Bucarest.—A pesar de que esta tarde se desmintió categóricamente la noticia de una inminente crisis, en algunos círculos políticos se da como inevitable dicha crisis. En tal caso, el Patriarca pasaría a ocupar la presidencia del Consejo de Estado en compañía de los ex-jefes de Gobierno que son ahora ministros.

Al frente del Gobierno se colocaría el señor Tataresco.

Al conocer estas noticias, el Patriarca volvió a oponerles un mentis rotundo.—FARO.

LAS HUELGAS EN FRANCIA

Paris.—La amenaza de huelga general metalúrgica en el Norte de Francia, se dibuja cada vez con más fondo. El conflicto afectaría a cuarenta mil obreros, a los que se sumarían otros tantos miles de transportes e industrias sindicales en solidaridad.

Los extremistas invitarán a los huelguistas a rechazar el recurso de arbitraje en reunión que se celebrará esta noche.—STEFANI

PROPAGANDA DE LA ESPAÑA ROJA

Bruselas.—A pesar de la vigilancia permanente de la policía, estallaron nuevas y graves agitaciones en un cine de Bruselas motivado por una protesta contra el Gobierno que permite que se pesen cintas de propaganda a favor de la España roja.

Resultaron varios heridos, entre ellos el comandante Delamir, presidente de la Amistad belga-española que fué tan brutalmente maltratado por los policas, que hubo de ser hospitalizado.—STEFANI.

NOTICIA DESMENTIDA

Berlin.—La D. N. B. publica la nota siguiente:

«La noticia publicada por «Daily Telegraph» y reproducida por el periódico vienés «El Eco» acerca de la pretendida fusión de impresos antitalianos en la ciudad de Munich, es falsa. Se trata de una estúpida tentativa para turbar las relaciones italo-alemanas.—STEFANI.

DESPUES DE LA CONFERENCIA DE HITLER Y EL CANCELLER AUSTRIACO

Viena.—El Canciller Schusschnig conferenció dos veces con el Presidente de la República a quien expuso los temas tratados en la conversación con el Führer.

El Canciller se reunió ayer con el gabinete austriaco. Ante los ministros, el Canciller hizo una exposición de sus entrevistas con Hitler.

PRÓXIMA CONFERENCIA NAVAL EN LONDRES

Londres.—El diario «Yorkshire», órgano de Mr. Eden, publica una información diciendo que se reunirá una Conferencia Naval en Londres, a la cual será invitado el Japón para discutir las cuestiones de la limitación de armamentos. A esta Conferencia asistirán ocho Potencias.—FARO.

No hay posibilidad de una buena salud sin una buena dentadura.

Conservadla usando "PROFIDEN".

LOS RESFRIADOS

y fiebres gripales, se evitan y curan rápidamente con *pildoras de la Cruz Negra*, de clorhidrato qq. Depósitos generales: Pérez del Molino S. A. Santander

Crema dental científica PROFIDEN

Escudos abisinios para el Museo de cueros de Offenbach

Frankfort del Main.—En mayo próximo se inaugurará en Offenbach el nuevo Museo del cuero. Esta interesante exposición, única en su género, ocupará los tres planos de un palacio de 60 metros de largo. En la planta baja se verá una colección completa de calzado de todos los pueblos y de todos los tiempos.

Además se exhibirán trabajos en cuero de todas las partes del mundo. Muy agradecido—según informa la Agencia Centralearopa—ha sido el regalo hecho por el ex-ministro de Colonias italiano, Lessona, de cuatro escudos abisinios de cuero.

El mayor de ellos ha pertenecido a un ras de Amhara.

APARATOS PORTATILES DE RADIOSCOPIA

Berlin.—Los rayos X conocidos hasta hoy por su utilidad en la diagnosis médica van adquiriendo

especial importancia también en el campo industrial y comercial para descubrir los defectos o faltas en la estructura de las materias y en la calidad de los géneros. Según informa la Agencia Centralearopa, la Siemens ha presentado estos días un nuevo aparato especial para la radioscopia técnica, cuya principal ventaja es la de ser portátil. El aparato en cuestión, puede ser transportado fácilmente de un lugar a otro en las fábricas, en los depósitos, etc., y se conecta en la luz eléctrica siempre que sea de corriente alterna de 110 ó 220 voltios. Mediante esta nueva aplicación de radioscopia, es posible examinar no sólo la integridad de cualquier material industrial, sino también el contenido de paquetes cerrados. Se puede por ejemplo distinguir exactamente la fruta picada de la buena y distinguir si hay gusanos.

Primer aniversario del joven

Don Orencio Carnicero Moncada

Aliado a F. E. T. y de las Jons. Estudiante de tercer año de Derecho en la Universidad Central, premiado con la Medalla del Mérito Militar; que murió gloriosamente luchando por Dios y por la Patria

a los 18 años de edad

en los olivares de Arganda, al tomar la carretera de Valencia

el día 16 de Febrero de 1937

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Orencio y doña Luisa; hermanos María del Carmen y José-Luis, tíos, primos y demás familia,

Al recordar a sus amistades la triste fecha, les ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, por cuyo acto de caridad cristiana les agradecerán muy agradecidos.

Todas las misas que ese día se celebren en las iglesias de Villada, su pueblo natal, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

+

Tercer aniversario de

D. MANUEL MANZANO VIVAS

que falleció en Palencia el día 16 de Febrero de 1935

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Vicenta Manzano Julián; hijos Eusebio (ausente), Isidro y Paquita; madre; madre política; hermanos y demás familia,

Al recordar tan triste fecha, ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma, por cuyo acto de caridad cristiana, les vivirán eternamente agradecidos.

Se celebrarán varias misas en sufragio del alma del finado en Nuestra Señora de la Calle de esta ciudad, y en Nuestra Señora de la Asunción en Guijuelo (Salamanca).

El paraíso rojo a través de su Prensa

Cómo trata "El Diluvio" a los "chupópteros" que se prestaron a la farsa parlamentaria

COMO LOS TRATAN AHORA

Recordarán los lectores los pactos y gestiones de toda índole que sirvieron para conseguir llevar al último simulacro de Cortes rojas un reducido grupo de diputados, que resultó inferior al quorum mínimo que la ley establece para adorar el más insignificante acuerdo.

Entonces todo eran elogios a tales elementos. Ahora ya se les trata de otro modo. Así en "El Diluvio" del 10, leemos:

"Hay que vigilar los pasos de algunos chupópteros que no piensan más que en arbitrar modos de extraerle la sangre a España."

"De una de esas sanguijuelas nos han contado la siguiente faena:

Cogió a nuestros héroes en el extranjero la millonada asesina. Mientras la suerte no favoreció a nuestras armas y estuvo la partida indecisa, el hombre se mantuvo al páiro, esperando a ver qué pasaba. Con el tiempo se despejó el horizonte y el presupuesto vino a que hacemos referencia se trasladó a nuestro país. Esauvo aquí unas semanas hasta que consiguió el abono de unas pagas que se le debían por no haberse el personado en la península, como era su deber. Cobrados los atrasos, el temible luchador se fué con el dinero, repasando la frontera clandestinamente.

"Con motivo de la última solemne reunión de las Cortes, se publicó una carta de escandalosa adhesión a Franco, escrita por uno de los padres de la patria que vinieron de París a hacer acto de su misión a la República y a percibir las dietas de diputado y de ex-ministro, que desde el 19 de julio, por haberse ausentado de España, no se le satisfacían. Saldada la cuenta, el pájaro voló con el trigo en el pico a su nido caliente de Montmarre.

"La historieta se ha repetido demasiado para que sigamos haciendo el primo.

"A los huídos de nuestro país en circunstancias en que para defenderlo hace falta el esfuerzo y

la energía de todos sus hijos, no ha de tenerseles consideración.

"Son traidores directos o indirectos a la sagrada causa de la independencia nacional y de la República. Son desertores ante el enemigo.

"Cuidado, pues, con los huídos que regresan dándose el gran pisto, sólo para adormecernos, cobrar emolumentos indebidos de ex-ministro, de diputado o de funcionario y volar nuevamente hacia París con el trigo en el pico!"

Lo de que se haya aclarado el horizonte bélico después de haber estado indecisa la partida, son ganas de llenar cuartillas.

EL PARAISO DEL CON-TRIBUYENTE

A los infinitos arbitrios creados en la zona roja, hay que añadir los siguientes establecidos por el Municipio barcelonés y que según dice la Prensa roja del 12, rigen desde el primero de los corrientes:

"Modificación del recargo a 0,40 pesetas, el litro, sobre los aguardientes y licores, a granel y embotellado, así como el referente a los vinos espumosos y gasificados, cuyas tarifas de sellos serán de 0,50 y una peseta respectivamente, para las botellas hasta 5 pesetas, y de más de 5 pesetas.

"Recargo, mediante sellos, de 0,20 y 0,10 pesetas para las botellas grandes y pequeñas, respectivamente, de vinos de mesa.

"Modificación de la tarifa del arbitrio sobre perfumería a granel, fijándola en un 5 por ciento del valor venta.

"Recargo del 50 por ciento sobre los arbitrios regulados por las Ordenanzas fiscales ordinarias sobre bebidas espirituosas y alcoholes y carnes volantes, y caza, inspección de alimentos y aguas minerales y de mesa. Este recargo sustituye al del 25 por ciento que ha regido hasta ahora, y quedan exceptuados del mismo los artículos que ya satisfacen recargo por medio de sello.

"Recargo del 50 por ciento sobre la tarifa referente a despojos de caballo, sustituyendo también el

recargo del 25 por ciento que estaba vigente.

"Arbitrio sobre miel, aceitunas verdes y aderezadas, y hortalizas aderezadas, y sobre toda clase de fruta seca, a razón de 0,10 pesetas el kilo.

"Arbitrio sobre gaseosas y jarabes de todas clases, Orange Crush, Coca Cola, Piña, etc., embotellados, mediante sellos de 0,10 y de 0,05 pesetas, para las botellas grandes y pequeñas respectivamente."

Hasta el arbitrio sobre los despojos de caballo se ha aumentado en el Paraíso soviético Occidental.

LA INFANCIA ROJA

Hemos publicado diversas notas expresivas de la moral de la infancia bajo el signo del marxismo. La delincuencia infantil va alcanzando en la zona roja proporciones alarmantes. Son los únicos frutos que podían esperarse de la perturbación de las conciencias infantiles.

En "El Diluvio" del 27, hallamos dos notas lamentables. Dice una de ellas:

"Ha sido detenida una escuadrilla de pequeños delincuentes, que se dedicaban al robo de bombillas en distintas casas de Barcelona, aunque habían hecho principalmente víctima de sus fechorías a los edificios de la Exposición de Montjuich.

"Los citados ladronzuelos se llaman José Tarragó Papisillo, de trece años; Vicente Tarragó Aparicio, de diez; José Clarés López, de trece; Vicente Gómez Rico, de trece y Vicente Ten Torner, de doce.

OCULISTA YAGÜES GARCIA

de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boca Plaza, 4, 1.º — Palencia
(Frente al Siglo XX)

La Comisión gestora del Hospital Militar de esta plaza

Ha de saber: Que el día 17 de febrero, a las once horas, celebrará curso para la adquisición de los artículos durante el mes de marzo.

El anuncio detallado y modelo de proposición, pueden verse en el tablón del excelentísimo Ayuntamiento, o en esta Secretaría, sita en el Hospital Militar, así como los pliegos de condiciones. Palencia 13 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El secretario, E. Ugaldé.

Artículos que se necesitan:

- Acete de oliva, arroz, azúcar, bacalao, café, carbón antracita, idem de hulla, cerveza, coñac, fruta fresca, fruta seca, galletas, garbanzos, huevos, jabón común, jamón limpio, jerez, judías blancas, idem encarnadas, leche de vaca, lejía líquida, lentejas, leña seca troceada, manteca de cerdo, idem de vaca, merluza, pasta para sopa, pasteles, patatas, pimientos encarnados, queso seco, idem fresco, tocino, tomate, vino tinto, alcohol, cebollas, harina, velas, verduras.

Pasaron los tiempos en que cada Gobierno lanzaba a voley sus promesas demagógicas y sus hipócritas propagandas partidistas. Nada de eso puede esperarse de un Gobierno que como el nacional tendrá que actuar en horas difíciles llenas de obstáculos y asperezas.

¡Qué pensarían de nuestros sentimientos de hermandad los que en Madrid, Barcelona, Valencia y demás ciudades ESPAÑOLAS, sometidas hoy al espanto del "soviet", han visto brutalmente destruidos sus hogares, sus haciendas, sus más caros amores, si al reintegrarse a la PATRIA no encontramos en nosotros lo que tienen derecho a exigir y se les debe como cordial tributo de hermanos favorecidos! ¡Nacionales de esta Arcadia de FRANCO! Aportad a la suscripción "Pro Auxilio a poblaciones liberadas" lo que vuestros medios y desprendimiento os permitan.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Un acto de la Falange

Clausura del primer cursillo de formación de mandos de flechas en Alar del Rey

Ayer se clausuró el primer cursillo de formación de mandos de Flechas en Alar del Rey. La fiesta no fué menos—ni pudo ser más—de esto: un acto de la Falange. Y, por tanto, la austeridad, el estilo ascético y guerrero fué su característica.

Los actores fueron cuarenta jóvenes llegados de distintos pueblos de la provincia con el anhelo de superación ciudadana, de formación militar, anhelo que, a pesar de la brevedad del curso, se ha visto totalmente cumplido. Porque estos cuarenta flechas que con espíritu inflexible, han sufrido la rigidez de la disciplina castrense, han experimentado tal adelanto en sólo quince días, que ahora no pueden menos de sentirse complacidos de sí mismos, al verse confortados con un nombramiento de capacidad para el mando de sus pequeños camaradas, obtenido por su propio esfuerzo.

En cuanto a su espíritu nacional-sindicalista—valor inapreciable en uno fiesha como la de ayer—transcribimos la impresión de sus instructores, que es de sorpresa por la facilidad con que unos niños de escasa instrucción, como éstos, asimilaban la doctrina del Ausente. El dogma del Ausente—exaltación de la Patria del Pan, de la Justicia, sobre la base del servicio—se ha imprimido ya indeleblemente en el libro abierto de sus inteligencias, para que, al regreso a sus casas, sus camaradas de la aldea lean en él, como pregon de rebeldía de la Juventud, la norma y fundamentos de la Revolución Nacional-Sindicalista.

Los Flechas han aprendido algo más. Algo que no hubieran logrado a través de un escrito o de una conferencia. Saben ya del estilo de la Falange. Y lo han logrado viviendo la vida de cuartel, de milicia. Sus saludos ya no son imprecisos, sus formas ya no son abstractas, su decir ya no es entrecortado; porque han aprendido de la gracia viril del brazo en alto, de la verticalidad vigilante de la posición en firme, de la rotundidad fraternal del TU y del CAMARADA.

Sígal ha sido el fruto de los cursillistas, comprendamos el mérito de los profesores. Y consiguemos su acierto, no con jactancia del éxito, sino por la satisfacción de saber que nuestros camaradas encargados del cursillo, han servido fielmente a la Falange. Ni una palabra de aliento tenemos que dirigirlos tampoco a quienes, como ellos, tienen

por norma la ilusión de afanes difíciles.

En este balance del curso, destaquemos la colaboración de los camaradas y vecindario de Alar que, con nosotros, no ha desmentido su generosidad y ya acreditado entusiasmo nacional-sindicalista. Y, en cuanto a los actos de ayer, subrayemos la asistencia de los jefes de la O. J., superiores autoridades provinciales y organizaciones falangistas de los pueblos limítrofes.

Terminaremos por confirmar, a la vista de estos pequeños camaradas, nuestra fe en la Unidad, Grandeza y Libertad de España, a la que caminamos gozosos armados al brazo, por la senda nacional-sindicalista que nos marcó José Antonio y sobre la cual ha pojado su índice el Caudillo.

Arriba España!

A las once de la mañana, el camarada delegado provincial de la Organización Juvenil, el gobernador militar, el gobernador civil, el delegado de Orden Público, revistaaron la fuerza que estaba constituida por los Flechas, cursillistas, banda de Flechas de Palencia, Flechas de Herrera de Pisuerga con banda, Flechas, afiliados a la Cons., y Sección Femenina de Alar y otros pueblos.

La crudeza del tiempo, impidió que se celebrase misa de campaña.

como se había proyectado. En la iglesia parroquial se celebró el Santo Sacrificio. Acudieron numerosas personas de toda la comarca.

La tribuna presidencial se fijó fren e al cuartel de la Guardia civil. Las fuerzas formaron cuartel, quedando en el centro los cursillistas. Los flechas prestaron solemnemente el Juramento de la Falange, desfilando bajo las banderas nacional y de Falange, besando esta última. El Delegado provincial de la O. J. hizo entrega a los cursillistas de los nombramientos con arreglo al comportamiento de cada uno, desde Jefe de Centuria al de Jefe de Escuadra.

Hicieron uso de la palabra el camarada delegado local de Prensa y Propaganda, el Delegado provincial de O. J. y el gobernador civil.

Se terminó entonando los himnos de los Caídos y Cara al Sol y con los gritos reglamentarios de España una, España grande, España libre, Arriba España.

Las autoridades locales ofrecieron un refresco a las forasteras en el Casino. El gobernador militar presidió el rancho que se sirvió en el Cuartel a los cursillistas y que consistió en paella, tetera de oro y flan.

Próximamente daremos detalles sobre el segundo cursillo que se celebrará en la misma localidad.

Galería de Héroes

Villalcázar de Sirga

Se han celebrado el día nueve de los corrientes, solemnes funerales en la parroquia de esta villa, por el eterno descanso del alma del joven, heroico y bravo millante de F. E. T. y de las Jons., camarada Jesusín Díez González, que fué herido en el Muletón (Teruel), el día 18 de enero próximo pasado, muriendo después en el Hospital de Cella, el 26 del mismo mes.

A las diez de la mañana tuvieron lugar las honras fúnebres a las que asistieron las autoridades, Secciones de F. E. T. y de las Jons., niños de ambas escuelas con sus maestros respectivos, yendo todos en correa formación, al frente de la cual iban la banderas, portadas por elementos de dichas Secciones y Escuela.

En el centro de la soberbia y arquitectónica iglesia parroquial, se había levantado el túmulo, cubierto con las enseñas nacional y de F. E. T., al que daban escolta una escuadra de Flechas de la Sección local.

Daba cima al mismo una gran corona simbolizada por su sencillez y modestia, tras de las cuales se escondía su inestimable valor, resaltadas aquéllas por el homenaje que sus camaradas todos le hacían y que se veía reflejado en la cinta dedicada que aparecía entrelazada a dicha corona.

Nuestro dignísimo párroco, don Antonio Rubio, exaltó las virtudes que adornaban a nuestro segundo héroe, enalteciendo el valor de quien supo ofrendar su vida en los campos turolenses en defensa de nuestra Religión y Patria, poniendo de manifiesto los sacrificios actuales, los cuales son afrontados por todos nuestros soldados como expresión fiel de los ideales que están defendiendo.

Finalizó el acto acompañando a los familiares del camarada hasta la casa de los padres, para elevar al Todopoderoso una oración más por el alma de este bravo soldado. Se cantaron los himnos y se dieron las voces reglamentarias, todo lo cual fué contestado por el público que acudió en masa para unirse de todo corazón al dolor de aquéllos. Se organizó el desfile ante las Banderas, al mismo tiempo que se expresaba el sentido pesame al padre del caído, quien no pudiendo agradecer al público su asistencia a dichos actos por la inmensa emoción que le embargaba, lo hizo en su nombre don José González Rodríguez, tío carnal del héroe.

A sus atribulados padres, nuestros queridos convencidos, don Jesús Díez Saldaña, y doña Juliana González, como a sus hermanos y demás familiares, enviamos la expresión sincera de nuestro sentimiento, deseando cristiana y patriótica resignación, para sobrellevar con entereza esta pérdida tan dolorosa como inestimable.

Jesusín Díez González: ¡Presente!

El corresponsal, J. Miguel.

Paredes de Nova

En memoria de un héroe

Solemnes y verdaderamente conmovedores han sido los funerales celebrados en el templo parroquial de Santa Eulalia, en memoria del heroico falangista muerto en el frente de Teruel, Francisco Payo Pescador.

Organizados y costeados por F. E. T. y de las Jons., que así sabe honrar a sus gloriosos caídos, el pueblo en masa se asoció a ellos, presidido por las dignas autoridades locales y con asistencia con bandera y banda de trompetas y tambores de la Milicia local. Ya en días anteriores, se había dado cuenta en EL DIARIO, de la muerte ejemplar y heroica de este bravo muchacho, que desde los primeros momentos del glorioso Alzamiento, se había incorporado voluntariamente a nuestro Ejército.

Joven de profundos y arraigadísimos sentimientos cristianos adscrito siempre a las fuerzas de orden en aquellos tiempos animosos de bárbara persecución, encontró bien pronto eco en su corazón la voz de Dios y de la Patria, que llamó en el glorioso día del 18 de julio a cuantos llevaran en su alma un adarme de espiritualidad y patriotismo; y aún dejando un hueco insusceptible en su modesto hogar obrero, allá se fué incorporado a las bravas brigadas navarras, a contener a la horda marxista en el norte de la provincia primero, luego a rescatar toda Asturias para España y últimamente a dejar su preciosa vida en los campos turolenses, quedando a Paredes, el pueblo na'al, una verdadera ejecutoria de una digna vida y de una digna y ejemplar muerte. ¡Plegue al Cielo que la sangre de este y tantos y tantos héroes anónimos fructifique y fecunde las entrañas de nuestra Patria, para que alumbrén una España nueva, una grande y libre, y sea a la vez para los que sobrevivimos, lección admirable que aprender y ejemplo que imitar en el cumplimiento fiel y exacto de todos nuestros deberes cristianos y patrióticos!

Terminado el funeral, desfilaron las Milicias por el domicilio de los padres, dándose los gritos reglamentarios y pronunciando el señor jefe local don Marcelino Pajares, una emocionada y vibrante arenga, enalteciendo las virtudes excelesas de estos héroes y haciendo votos porque su ejemplo sea un constante recuerdo para la retaguardia, en el cumplimiento del espíritu que debe informar siempre a cuantos militan en Falange, sacerdocio y milicia a la vez. Estas elocuentes palabras, fueron escuchadas con religiosidad y silencio por la muchedumbre que allí se había congregado.

Este corresponsal, reitera su sentido pesame a los padres y a F. E. T. y de las Jons.

El Corresponsal

Tú también como buen patriota has contribuido al resurgimiento de nuestra Patria con las aportaciones que has hecho y harás de adelante.

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

Sanciones

El ilustre señor Delegado provincial de Orden Público, decretado en el día de hoy las siguientes:

25 pesetas a Cándido Pascual Pérez, por transitar por la vía pública embriagado.

100 pesetas a Mariano Quintero, por infringir lo dispuesto en el artículo 22 de la Ley de 22 de diciembre último.

250 pesetas, al alcalde de la Circular de esta Delegación, por infringir lo dispuesto en el artículo 22 de diciembre último.

Visitas

Hoy cumplimentó al señor Delegado de Orden Público, una comisión del Sindicato de Lant...

Denunciada

Los Agentes de la autoridad tuvieron ayer en los pasillos Juzgado de Instrucción, por servir actitudes incorrectas y haber repetidas blasfemias, a la cina de esta capital, María González Rodríguez, que ha sido dada a la disposición del ilustrado señor Delegado provincial de Orden Público.

Rasgo de honradez

La niña Eulalia Sánchez, de 11 años, domiciliada en su padre la calle de Estrada, número 41, confió en la vía pública una serena de oro y piedras, que se le sustrajo a entregar en la Comandancia de Vigilancia.

La referida pulsera ha sido enviada a la Alcaldía, donde se la a disposición de quien corresponda a su dueño.

Felicidades a la mencionada niña por su plausible rasgo de honradez.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos

CALLE VALENTIN CAL

DERON, 16 (Antes San Juan)

Suscripciones patrióticas

Para el acorazado "España" Don Hipólito Maestro, 5 pesetas.

Para las poblaciones liberadas Don Constantino Vidal, 25 pesetas; don Enrique Hermoso, Alonso y Rodríguez (S. A.), don Hipólito Maestro, 5; don Dario Casañé y obreros de su fábrica (semanal), 135; don Félix González, 5.

Para la suscripción nacional Alcalde de Guaza de Carpio, 55 pesetas; secretario y empleados del Ayuntamiento de Freixo de Illa, 193; don Hipólito Maestro, 5 pesetas.

El frío es el peor enemigo para nuestros combatientes

Vosotros también podéis y debéis combatir por España salvando y salvando a vuestros compañeros. Nuestros soldados destruyeron vamente al enemigo hombre con las armas y con su heroico sacrificio, pero tienen otro adversario contra el que no pueden luchar, vosotros, si; es el frío.

A ese enemigo podéis y debéis vencerle cooperando en la medida de vuestras fuerzas en la "Cruzada contra el frío".

Para ello pedid o aceptad un pequeño esfuerzo, no es digno de la sangre que se derrama en frentes, ni merece el bienestar que para todos los españoles está preparando con su ejemplo nuestro glorioso Ejército.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los pedidos al presidente de la "Cruzada contra el frío".

General jefe de la VI Región Militar.—Burgos.

Palencia, 15 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Lucio González de Comercio

CORRECTOR DE COMERCIO

Interviene en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de depósitos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza. Barrio y Mier 4, principal. BALBUENA

AVISO

Quien desee saborear un vermouth de calidad insuperable con garantía de procedencia debe pedir:

UN BOTELLIN MARTINI & ROSSI

que ya se encuentra a la venta en los principales establecimientos.

Representante: CARLOS ORIO Mayor Principal, 150. Teléfono 372.—Palencia

Un silencio estadístico elocuente

El último censo de población establecido en la U. R. S. S., lleva fecha de enero de 1937. Pero su resultado permaneció secreto. La Prensa soviética anuncia ahora una nueva estadística de la población para 1939, y arguye que los anteriores no se harán públicos por errores y "saboteajes" que desnaturalizan sus antecedentes y en consecuencia, sus resultados. Pero la explicación de ese silencio resulta claro. Todo el mundo sabe que las cifras de la natalidad en Rusia superan las de la mortalidad. Sin embargo, los dirigentes soviéticos se han encontrado con que el número de habitantes decrece. Hasta tal punto, que desde 1926 hasta la fecha, el descenso de la población oscila entre nueve y diez millones de habitantes.

La conclusión es obvia. En diez años han muerto en la U. R. S. S. de muerte "no natural", diez millones de ciudadanos. El "colosalismo" de Stalin se ejerce realmente por lo menos, en un aspecto de la vida rusa: el de la "supresión" colectiva de los ciudadanos.

Banco Castellano

DOMICILIO CENTRAL VALLADOLID

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia FUNDADO EN 1900

Capital: 12.000.000 de pesetas (Desembolsado: 6.000.000 de ptas.)

Reservas en 31 de Diciembre de 1934: 4.529.475,69 pesetas

CUENTAS CORRIENTES A DIVERSOS TIPOS DE INTERES, SEGUN LOS PLAZOS DE DISPOSICION

CAJA DE AHORROS FUNCIONANDO DIARIAMENTE A LAS HORAS DE OFICINA

DEPÓSITOS EN CUSTODIA DE EFECTIVO, VALORES, DOCUMENTOS Y ALHAJAS DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRÉSTAMOS, CRÉDITOS

GIROS Y TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Operaciones del Servicio Nacional del Trigo HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE DE LA MAÑANA A UNA DE LA TARDE

Nuevas declaraciones de Edem en la Cámara de los Comunes

El Gobierno inglés ha ultimado un proyecto sobre la retirada de voluntarios, control y beligerancia que será estudiado en la próxima reunión del C. de no I. esperando llegar a un acuerdo en la cuestión de Absinia Inglaterra no cambia del criterio expresado en 5 de mayo último

"Auxilio Social" inaugura un nuevo jardín maternal en Miranda de Ebro

Seguendo su avance bajo el lema "Por la Madre y el Hijo, por una España mejor", AUXILIO SOCIAL ha inaugurado en Miranda de Ebro, un nuevo Jardín Maternal, en la guirnáida de Guarderías que la magna Obra de Falange Española Tradicionalista... de las Jons, florece sobre el dolor y la necesidad de España. Todo Miranda estaba engalanado el comercio había cerrado sus puertas y miles de personas se agolpaban en las cercanías del flamante edificio, destinado a ser centro diario de cincuenta chiquillos de madres trabajadoras. Bajo de planta, ancho de ventanillas, dotado de modernísimas instalaciones y adornado con la gracia que es sello característico de las instituciones de AUXILIO SOCIAL, el Jardín Maternal de Miranda es digno de compararse con los mejores de su género en Europa. Sus dormitorios claros, sus salas de juego realizadas por unas hábiles pinturas murales debidas a un artista tan bondadmente generoso como A. T. C., sus mesas de vivos colores — donde los niños recibirán principios de enseñanza — sus salas de duchas, sus patios al sol, su playa artificial, todo ello animado por risas infantiles y la eficiente solicitud de diez guardadoras — uniformes blancos y tocas blancas — emanando de ellas una atmósfera de bienestar y alegría de vivir. Las niñas obreras pueden partir tranquilas a su jornada. Sus hijos, durante su forzosa ausencia del hogar, jugarán ya entre los peligros de la calle, de los patios de vecindad, o de los cruces de las carreteras. La Obra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño, ha tomado bajo su amparo y en recintos saludables y felices los libros de todos los barrios. Bajo el signo del crucifijo y el lema de nuestras banderas hará

London.—En la Cámara de los Comunes tuvo lugar la sesión parlamentaria anunciada con intervención del jefe del gobierno y de Mr. Eden.

El gobierno fué interpelado sobre la cuestión de los bombardeos en ciudades abiertas de España. Mr. Chamberlain respondió que nada práctico podrá hacerse mientras no se llegue a un acuerdo internacional limitando la acción de los aparatos de bombardeo.

Sobre la cuestión de la retirada de voluntarios de España, Mr. Eden replicó a sus interpeladores que el gobierno había preparado un proyecto de resolución después de las conversaciones celebradas recientemente con diversos representantes, y que dicho proyecto será sometido inmediatamente al Comité de No Intervención.

El proyecto declara los métodos eficaces para rendir práctico el control terrestre y naval, así como las circunstancias para reconocer el derecho de beligerancia a ambas partes.

Sobre la mayoría de los puntos del proyecto, el acuerdo de los diversos representantes del Comité es total.

El hambre en la España roja

La población sufre hambre.—Sólo jefes y milicias disponen todavía de víveres.— La victoria de Franco es segura Entrevista con un periodista colombiano salido de Barcelona

Bayonne. — Un redactor de la Agencia Central Europa tuvo ocasión de encontrarse con un periodista colombiano que había podido huir de Barcelona hacia unas horas y refugiarse en Bayonne y al cual oyó interesantísimas manifestaciones sobre la situación de Barcelona en particular y de Cataluña en general.

Aunque extranjero y periodista la salida del colombiano de lo que él mismo llama el "infierno rojo" no ha dejado de ofrecer grave peligro de la vida. Después de referir las mil peripicias y los numerosos subterfugios a los cuales tuvo que recurrir para poder atravesar la frontera, el colombiano dijo textualmente:

"En Barcelona hay hambre. Sólo los jefes y los milicianos tienen todavía qué comer. El pueblo está en extrema necesidad. A partir de los cuatro meses y medio, los niños no reciben ya una gota de leche. No son más afortunados los otros niños, ya sean hijos de rojos o no. Nadie cree ya en Barcelona en la victoria, en la cual dicen que confían los jefes. En cuanto a los franceses, obstinados en considerar la situación de España más que precaria, creo que antes o después tendrán que rendirse a la evidencia de los hechos que preparan a Francia una gran desilusión. En Barcelona nadie se atreve ahora a

hacer críticas porque la ciudad está infestada de espías por todas partes. Pero cuando el pueblo está seguro o dice lo que verdaderamente siente, piensa y sufre, y os revela las formas de resistencia pasiva con la cual espera apresurar el día de la liberación con la caída de los rojos. Esta resistencia pasiva, causada y quizá por eso más eficaz, la presentan generalmente los comunistas más apasionados. Confirmando lo que ya hace tiempo se sabía sobre la absoluta independencia de los comunistas españoles respecto a los rusos, el periodista colombiano añadió que no sólo mandan éstos a todos y sobre todo, sino que desprecian también a los españoles, empezando por los mismos jefes rojos. Sobre la situación militar, dijo el colombiano que la aviación nacionalista se reconoce muy superior a la de los rojos y que éstos, a pesar de las continuas ayudas que reciben del extranjero, no llegan a hacerle frente.

Otra declaración interesante fue la relativa a la actitud de los anarquistas catalanes que van perfectamente de acuerdo con los comunistas, siendo inexacto, como se cree en el extranjero que llevan el agua al propio molino.

El periodista entrevistado confirmó después las demostraciones populares contra el Gobierno rojo, demostraciones que se han repetido varias veces y que se disolvieron en la sangre de centenares y centenares de víctimas, en su mayoría mujeres y niños. A pesar de que Francia envía centenares de vagones de armas, municiones y víveres, sin olvidar los no menos procedentes de Rusia, el colombiano cree que la guerra no podrá ser decidida por las armas. Los rojos agueridos, bien provistos y ayudados, podrán estar en condiciones de resistir durante años. Sin embargo, la guerra terminará con el triunfo de Franco, porque los rojos tendrán que ceder al hambre. Llegará un momento en que el levantamiento popular será inevitable. Antes que morir de hambre el pueblo afrontará las ametralladoras de los opresores.

¿Cuándo llegará este momento? El colombiano cree que hay indicios para juzgarlo próximo.

Comentarios

La "Tercera República", el ejemplo de Lenin y el cinismo de los revolucionarios españoles

El partido de "Unión Republicana", que acaudilla el actual Presidente de las Cortes intermitentes y minoritarias de la zona roja, Diego Martínez Barrio y el diputado a Cortes y secretario de la Cámara Álvarez Pascual Leone, "El Diluvio" del 25 del pasado relata tales discursos. Importa señalar que Pascual Leone habló en nombre de su jefe político, del presidente del Parlamento rojo. Dice "El Diluvio":

"Ambos oradores glosaron los acuerdos de la Asamblea, recalcando la organización federal del partido Unión Republicana, la leal colaboración con las fuerzas del Frente Popular, su fe absoluta en la victoria y la esperanza fundada de que la "tercera República" sea federal, humana, fraterna, sin más límites en los avances políticos y sociales que los que la economía nacional y extranjera impongan".

Al leer este texto, hemos traído de refrescar nuestros recuerdos de hisóricos. Y por más que exploremos en ellos, no descubrimos trazas de la proclamación de la Tercera República de que hablan los oradores de "Unión Republicana". En España se ha proclamado dos veces la República, nada más que dos veces que sepamos: la primera que duró once meses, en 12 de febrero de 1873. Fué presidida en tan breve lapso de tiempo por Figueras, Pi Margall, Salmerón y Castelar. La segunda, en 14 de abril de 1931. Ha vivido hasta el 19 de julio de 1937. Y en realidad ha sido el 16 de febrero del propio año, pues la República desde el advenimiento del Frente Popular al poder, tuvo muy pocas características republicanas. Eso lo sabemos nosotros, lo saben todos los que con objetividad han examinado la evolución política española. Pero la definición de "la segunda República", la proclamación e insauración de un nuevo régimen distinto de ella, eran algo que jamás habían reconocido los elementos del Frente Popular. Ahora la confesión es explícita, solemne, pública y la fórmula el representante del presidente del Parlamento. El régimen de la España roja no es el que se instauró el 14 de abril del 31, no es la República definida en la Constitución del propio año, es algo que se llama "Tercera República" para diferenciarla de la Segunda, para establecer entre una y otra un abismo.

Tercera República. Como se ha proclamado. ¿Cuándo? ¿Dónde? no nos lo dicen los "republicanos". Se ha consultado al cuerpo electoral para instaurar un nuevo régimen? ¿Han tenido lugar deliberaciones en unas Cortes Constituyentes? Se ha comunicado el cambio a las Cancillerías? Tiene de él noticia oficial Ginebra? Nadie podrá contestar satisfactoriamente a una sola de estas preguntas.

El hecho es que los "republicanos" reconocen la existencia de un nuevo régimen, distinto del existente en España al estallar la revolución. Le llaman Tercera República. Es igual. Lo importante es la afirmación de un nuevo régimen, que no ha advenido por vías legales, sino a través de una revolución. Este es el hecho.

Dedúzcase las consecuencias. El régimen de la España roja, no tiene base legal, no es la República reconocida por los países extranjeros en 1931. Es un régimen revolucionario, por su origen, por sus modos, por sus orientaciones y designios. Si es así, si así se reconoce, ¿por qué hablan los rojos de legalidad, de democracia de gubernamentalismo?, ¿por qué usan en Ginebra un lenguaje distinto del que se emplea en las asambleas de los partidos?

Se juega con dos cartas. Al nuevo régimen se le cubre con la piel del régimen difunto, para simular una supervivencia que se desmiente explícitamente en España, que se trata de sostener ante el extranjero.

No hay fair play en la conducta de los republicanos españoles. Lo menos que puede tener un revolucionario, es la lealtad de proclamarse tal. Lenin fué cuando menos sincero. Tuvo incluso el valor al hacerse con el poder de cambiar la denominación de su partido. El partido socialista ruso se denominó "partido comunista". Pero los rojos de España, tan fieles a Rusia, no siguen en éste el ejemplo de Lenin. Son revolucionarios y se llaman gubernamentales. Han saltado todas las barreras, no ya de la Constitución, sino del Derecho de gentes y hablan de legalidad. Viven bajo un régimen delirante que llaman, en España, Tercera República. Mientras que en Europa mantienen embalsamado, como el cadáver de Lenin, un cadáver cuya herencia explotan y usufructúan: el cadáver de la República Española.

Tú, que todo lo debes al sacrificio de los combatientes, ¿qué has dado por ellos?

HOMENAJE A LA GRAN ALEMANIA

constituye en todas las capitales el estreno de LUCHA CONTRA LA MUERTEROJA, pues se trata de una película que es orgullo de la cinematografía de la nación amiga.

Días semanales del Plato

Unico y sin Postre

Se advierte al público que los próximos días 16, 17 y 18 del corriente mes de febrero, tendrá lugar la recaudación de los dos jueves y dos lunes de esta 1.ª quincena en la forma acostumbrada.

ANUNCIOS ECONOMICOS

LA MARCA "EL CERVO" que llevan mis máquinas y artefactos, representa CALIDAD Y GARANTIA, cuestan lo mismo que sus similares y valen más, son de construcción nacional, véalas usted en mi exposición y se convencerá. Avenida Casado del Alisal, número 53. PALENCIA. PABLO PINACHO MARCOS. Maquinaria Agrícola.

EN SALDANA se arrienda el mejor local para Café. Informes, Almacenes de Alejandro Ortega. Palencia.

CRIADA de 30 a 40 años, se necesita, sabiendo cocinar, preferible sea de pueblo. Informes en Mayor Pral., 174.

SE VENDE un caballo superior para tiro, de seis años y cuatro dedos sobre la marca de alzada. También se vende un carro de varas seminuevo para una caballería. Diríjase a Eutiquio Tazo. en Frechilla.

OVOIDES de calidad superior y fácil encendido. Diríjase a Carbones Dávila, precio especial. Para revendedores, 85 pesetas tonelada.

SE ALQUILA, habitación exterior, dos camas, pensión completa, calefacción, cuarto de baño. Razón Burgos, 2, 3.ª, derecha.

HACE FALTA un oficial bien impuesto en reparación de bicicletas. Diríjase a Casa Calzada, Burgos 18.

SE VENDEN aproximadamente 70 carros de abono animal, y una partida de palomina. Diríjase a Zoilo Fernández, Frómista.

SE VENDEN parcelas, carretera de Valladolid. Razón, frente a los Cuareles. Carnicería.

SE VENDE una vaca, raza holandesa, segundo parío, dando abundante leche. Informes: Aurelio Cabeza, en Husillos.

SE VENDEN 2 burros garafior, de 3 años, pelo negro, bociblanco, talla 7 cuartas y 1 dedo uno y otro 7 cuartas y 4 dedos; 2 machos de 3 años, talla de 5 a 6 dedos; un caballo enganchado, a toda prueba, de 6 años, talla 5 dedos. Para tratar, en Fuentes de Nava, con Rafael Iglesias.

NECESITO una sirvienta de 45 a 50 años. Informarán, en Pastores, número 17. Francisco González.

AMA DE CRIA, de 37 años de edad, leche de tres días, desea criar en su casa. Diríjase a Carmen del Barrio, en Castriello de Onielo.

POR DEJAR la labranza, se vende un par de mulas de 7 y 10 años, cuatro dedos; dos carros violín con sus arcos; una máquina segadora, una aventadora, una sembradora y demás utensilios de labranza. Para tratar, con Félix Escribano, en Villieras.

PERDIDA de una rueda de automóvil, en el trayecto de Castromorcho a Palencia. Se ruega su entrega en el Garage Central; se gratificará.

SE VENDEN 126 borras con sus lechazos, juntas o separadas, 60 ovejas en las mismas condiciones, 28 cacañas preñadas. Para tratar, con Román de Hoyos, en Amusco de Campos.

SE VENDE una mula de cinco a seis años sobre la marca, de cuatro años de edad al marzo, de buenas formas. Para tratar con Lucio Quijano, en Torre de los Molinos.

Es Lindbergh soberano de una isla?

El país donde todos pueden hacerse reyes pagando

Bruselas.—Corre insistentemente el rumor de la adquisición que Lindbergh quiere hacer de una isla inglesa, la isla de Maiden, con objeto de implantar un laboratorio científico en el cual lleve a cabo, siempre en colaboración con el Dr. Carrell, sus misteriosos estudios sobre el "corazón artificial".

A este propósito, la Agencia Central Europa, hace notar, como es lógico, que Lindbergh no sólo será dueño también rey de la isla, un rey soberano sin corona, es verdad, pero con todos o casi todos los poderes concedidos a la dignidad real. La cosa en un país como en Inglaterra, donde no hay fantasía caprichosa que no parezca posible donde costumbres, tradiciones e instituciones de los antiguos tiempos perviven para que no se extinguieran totalmente, es bastante normal y no es nueva. Todo el que disponga de una suma relativamente modesta, compra una de esas islas diseminadas a lo largo del canal, en la costa escocesa o al norte de Irlanda, todas cuyas islas se encuentran en venta; se convierte uno automáticamente en rey, puede crear un parlamento, imponer derechos de importación e imponer también, dentro de ciertos límites, tasas e impuestos. Una de estas islas-reinos, la isla de Lundy en el canal de Bristol, es vendida en 16.000 libras esterlinas. Se trata de una isla de unas 200 hectáreas de superficie que durante siglos fué guardada de contrabandistas y piratas que habían establecido en ella fortalezas seguras y bien abastecidas. Sin embargo, hoy, uno de los deportes preferidos por los sucesores propietarios de la isla, sigue siendo la búsqueda de los tesoros que se suponen escondidos los piratas. El heredero de la isla, un tal Martín Herring, de origen más bien plebeyo que no podía vanagloriarse de su linaje hasta hace poco con el nombre de Martín I, que procuró

captarse además del respeto el amor de sus súbditos, distribuyendo entre ellos una botella de cerveza a cada uno todas las semanas, cerveza dorada o negra, como la prefieren. Pero Martín I, se extralimitó en las prerrogativas que como a rey le correspondían, llegando hasta acuñar moneda y estampar sellos con su efigie, lo cual le puso en colisión con uno de los privilegios más celosamente guardados por la Corona británica. De aquí la intervención del Consejo de la Corona que ordenó que se retiraran de la circulación monedas y sellos; qué pena para los coleccionistas!—haciendo que el rey abandonase esas y otras pretensiones regias que parecían excesivas. Mayor que la isla de Lundy es la de Brownson, vendida en 1927 en la cantidad de 125.000 libras esterlinas. El más famoso de sus soberanos vivió hace cien años y no se contentó con el título de rey, sino que se hizo llamar y pasó a la posteridad como emperador James. A él se debe la construcción del palacio que en su vida fué palacio imperial y hoy no es más que palacio real. Duran las obras ocurrió que se encontró un baño romano que hizo restaurar y destinó para su uso particular. Y quizá como homenaje a los antiguos romanos, de indudable raza imperial, el emperador Jones, había conferido al baño cotidiano una pompa particular: seis servidores le asistían ricamente vestidos esparciendo perfumes y llevando uno el jabón

¡Hidalgo castellano! Cumple tus deberes para con la Patria, según es en ti tradicional, envergando la chatarra que poseas y muy especialmente con toda la premura de la de aluminio, latón y cobre. Franco así lo desea.

Otro la toalla, éste el peine, aquí el albornoz y así sucesivamente. Su fin no fué alegre sino que pereció ahogado en una fastuosa partida de pesca de caña. Una de estas islas podría quizá servir un día de reino al ras Tafari.

Chasis Chevrolet modelo 1938, frenos hidráulicos palier flotantes, distanciamiento entre ejes, 4 metros, entrega inmediata



GARAGE CENTRAL

Apartado núm. 43 — Teléfono 19
Calle Mayor Principal, 244-254
PALENCIA

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"

FUNDADA EN 1924
Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínico de sangre, esputos, etc. Metabolismo.
Calle de la Pasión, número 1 y 2. Pral., Apartado, 76
VALLADOLID

¡No se deje usted sugestionar por la aparición de nuevos dentífricos!

USE SIEMPRE

PASTA DENTIFRICA

ORIVE

El primer dentífrico español

LABORATORIOS ORIVE. LOGROÑO

Aunque se han desmentido oficialmente se asegura que entre Edem y Chamberlain existen grandes discrepancias sobre la cuestión de relaciones anglo-italianas Se habla incluso del planteamiento de una inmediata crisis ministerial

Londres.—Ayer circuló insistentemente el rumor de que a consecuencia de las discrepancias manifestadas en el último Consejo de Ministros, Mr. Eden había presentado su dimisión, lo cual aparejaría una crisis del Gobierno. Esta tarde se han desmentido oficialmente estos rumores, pero éstos persisten en el extranjero. "Daily Mail" y "Daily Express" declaran que la actitud de Eden es radicalmente opuesta a la del jefe del Gobierno. Mientras éste trata de mejorar las relaciones anglo-italianas y desea el reconocimiento del Imperio Italiano, Mr. Eden ha declarado, y de un modo especial en el citado Consejo, que no es partidario de tales negociaciones. EL RECONOCIMIENTO DEL IMPERIO ITALIANO Londres.—El discurso de Eden

en Birmingham es objeto de comentarios en los diarios ingleses, por cuanto contiene afirmaciones opuestas a las declaraciones de Chamberlain, especialmente en lo que concierne a las manifestaciones sobre la incompatibilidad entre democracias y dictaduras. Un diario de la noche declara, sin embargo, que las dificultades de las negociaciones entre Italia e Inglaterra, proceden de Italia, por su actitud ante la cuestión de la retirada de voluntarios. La impresión general en los círculos diplomáticos es que gozará en producirse el reconocimiento del Imperio Italiano, aunque sea a costa de una crisis. LAS RELACIONES DE HOLLANDA E ITALIA La Haya.—El ministerio de Negocios Extranjeros informa oficial-

mente que en breve tomará posesión de su cargo, el ministro de Holanda en Roma, el cual presentará sus credenciales al Rey de Italia y Emperador de Etiopía, significando de este modo que Holanda reconoce de "jure" la conquista de Etiopía. LOS DIARIOS FRANCESES Y LA SITUACION EN ALEMANIA Berlín.—Los diarios expresan su indignación por algunos comentarios mal intencionados de un grupo de diarios franceses e ingleses que, copiando la información de "Daily Telegraph", han informado que en Munich se habían lanzado unos manifiestos dirigidos contra Italia.

Noticias del otro lado

Miaja sigue "engullendo".--Todavía no han logrado la unión sindical.--Siguen los 'enchufes'

MIAJA NO SE PRIVA DE NADA Barcelona.—El «ilustre» jefe del ejército del Centro, «general» Miaja, que desde hace días se encuentra en esta capital, está siendo objeto de grandes atenciones por parte de sus compañeros, que a toda costa y considerando como héroe legendario, o poco menos, tratan de hacerle lo más grata posible la estancia en Cataluña. Asiste a fiestas, espectáculos y a no pocas comilonas, siendo la última de la serie, la que ayer dió en su honor el embajador de Méjico. Si sigue en ese plan, los céle-

bres pijamas se le van a quedar estrechos. MAS ENCHUFES Barcelona.—En la «Gaceta» de hoy se publica una convocatoria para cubrir cien plazas de Delegados políticos Civiles de Guerra, para ser destinados a los frentes. Estos señores—con sus buenos sueldos y otras ventajas—tienen como una de sus principales misiones la de procurar la elevación del espíritu de los milicianos en los frentes de batalla. Buena falta les hace, después de las palizas que los soldados de Franco les han proporcionado en los pasados días, tanto en el frente del Alhambra como en el de Extremadura.

El avance de ayer en Jaén se realizó por el sector de Porcuna con tan franco éxito que sólo tuvimos que lamentar una baja

Todas nuestras líneas de vanguardia han sido ventajosamente rectificadas Salamanca.—Consolidadas las posiciones recientemente conquistadas por nuestras tropas en el sector extremo de la Serena y desde las que resultarán fáciles los futuros avances del Ejército español, los soldados que obedecen las órdenes del Generalísimo Franco, han cambiado ventajosamente de postura. Antes se encontraban en el llano, mientras los rojos dominaban las alturas. Ahora han cambiado las cosas. Los bolcheviques son los que están en el llano, mientras nosotros dominamos todas las alturas de la serranía. Por eso han tenido los rojos que situar sus líneas a muchos kilómetros de las nuestras, lo cual demuestra que el terreno arrebatado al enemigo es superior al consignado en los comunicados oficiales. En el frente de Jaén, por el sector de Porcuna, se realizó ayer una felicísima operación lográndose rápidamente los objetivos señalados por el Mando. Nuestras tropas solo tuvieron que registrar una baja, mientras que los marxistas sufrieron bastantes pérdidas. Toda nuestra línea de vanguardia ha sido ventajosamente rectificada en este sector. Muchos milicianos, ante el avance de los soldados de España, buscaron la ocasión para pasarse a nuestras filas.

Información nacional

Simpática fiesta de Acción Católica en Burgos.--El temporal de nieves se deja sentir en toda España

Burgos.—Ayer tarde, en el salón de actos del Colegio de Hermanos Maristas, se ha celebrado una solemnisima fiesta organizada por las aspirantes y benjaminas de la juventud femenina de Acción Católica de Burgos, conmemorando la festividad de Santa Eulalia, patrona de dichas organizaciones. Tuvo la fiesta dos notas destacadas: el extraordinario éxito de organización y de público y la asistencia a ella de la hija del Generalísimo, Carmencita Franco, a la que se impuso la insignia de aspirante de Acción Católica. Carmencita Franco llegó al Salón acompañada de sus primos, y fue acogida a los acordes del Himno nacional, terminado el cual, sonó una gran ovación y estentóneos vivas a España y a Franco. Tras de Carmencita, que fue recibida por la señorita Madariaga, presidenta nacional de las Juventudes, miembros de la Unión diocesana de Burgos y otras des-

tacadas representaciones, penetró en la Sala el Excmo. Sr. Arzobispo, que también fué acogido con muestras de cariño. Seguidamente dió comienzo la velada con un breve y elocuente discurso de Carmen Peralte, quien dirigió un saludo e hizo la presentación y ofrecimiento del acto. Después de éste se verificó la ceremonia solemne de recepción de la hija del Jefe del Estado en el seno de la Acción Católica, imponiéndosele el emblema de aspirante de la Juventud femenina por el Excmo. Sr. Arzobispo doctor Castro. EL TEMPORAL DE NIEVES Zaragoza.—Ayer y hoy ha nevado intensamente en Aragón, especialmente en los altos de Peñiza, comarca de Un Castillo (Zaragoza), Sierra de Guara y estribaciones de los Pirineos, comarca de Jaca y Canfranc, en la provincia de Huesca y Sierra de Albarracín y frente Teruel en esta última provincia. Reina un frío intensísimo y en

Zaragoza se registraron temperaturas de seis grados bajo cero. EN SAN SEBASTIAN San Sebastián.—Hace un frío intensísimo. Esta madrugada nevó copiosamente durante toda la mañana. A mediodía, las calles se encontraban limpias, merced a las brigadas del Ayuntamiento. Los alrededores de la ciudad están cubiertos de una extensa capa blanca. HOMENAJE A LA MUJER ESPAÑOLA San Sebastián.—Esta semana, en día que todavía no se ha fijado, se celebrará el homenaje a la mujer española que trabaja en la retaguardia. El General López Pinto impondrá medallas a centenares de señoras y señoritas. Este acto tendrá lugar en el Gran Kursaal. Por la tarde, en el Teatro Victoria Eugenia, se celebrará otro acto público.

Espectáculos

EN EL "ORTEGA" Hoy, en nuestro principal Teatro, función selecta a las 7.15, proyectándose EL ULTIMO VALS DE CHOPIN, una formidable película de "Ufilms". Mañana miércoles, una gran producción, en función selecta, a las 7.15. Se titula DONDE LA LEY NO EXISTE, en la que Richard Dix desaholla un magnífico papel, con Martha Sleeper y la española María Alba. Es una producción apasionante por su rudeza. Es una página del Oeste que retorna al cinema, bajo un aspecto completamente modernizado y en una perfecta claridad imaginativa. DONDE LA LEY NO EXISTE, es un tema que presenta el encanto de aquellas praderas olvidadas, sus magníficos caballos, y un conflicto rural de interés apasionante. Algo rudo y noble como sus hombres y sus tierras. Los indios comanches actúan en DONDE LA LEY NO EXISTE, con un verismo único. Sus batallas, sus momentos de lucha, tienen una veracidad incomparable, rebasa cuanto ha sido presentado hasta hoy en esta clase de producciones. "Donde la ley no existe", existió el amor en unas proezas maravillosas, llenas de juventud y heroicidad. "Donde la Ley no existe", es la historia de un hombre que se tomaba la justicia por su mano. María Alba, nuestra compatriota, interpreta un importante papel en la superproducción citada. "Donde la Ley no existe", es un film "Radio" y se proyecta en el "Ortega"; Naturalmente! Muy pronto, de éxito en éxito, se sucederá a esta gran cinta, una llena de atractivos. LAS FRONTERAS DEL AMOR, de "Fox", enteramente hablada en castellano, con Rosita Moreno y José Mojica. La seguirán NOCHES EN LOS BOSQUES DE VIENA, maravillosa; Y FELIPE DERBLAY, sugestiosa. Para concluir, el domingo con la más impresionante cinta, que con el ejemplo la humanidad LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA, en la que toda la tragedia de aquél extenso país, se ve al desnudo, escuchando su gemido, bajo el látigo feroz de las cinco puntas. Es la película que le hará visibles todos los horrores de un pueblo de muchos millones de hombres, que soportan la bárbara tiranía del soviet.

El maestro Podestá declara su entusiasmo por lo que ha visto en la España nacional

Tres palabras definen perfectamente la situación: disciplina, fe y holgura

Milán.—"La Sera", publica con grandes titulares las declaraciones que a su regreso de la España nacional ha hecho el eminente maestro José Podestá, que actuó recientemente en San Sebastián con la eminente soprano Mercedes Caspir. El periodista que le ha interrogado nos refiere así la interesante conversación: —Como se desenvuelve el ritmo de la vida en la España nacional? —le hemos preguntado. —Tres palabras definen perfectamente la situación: disciplina, fe y holgura. Disciplina por parte de los soldados, fe en éstos y también en la población civil; holgura, ya que el nivel de vida es superior a la media normal de una clase burguesa. La vida cuesta poco. Ya otras veces he estado en España, tiempo atrás, y he podido constatarlo personalmente. Decir fe es poco. El sentimiento que anima a toda la España nacional es indescribible; entusiasmo, pasión, abnegación, heroísmo colectivo. Nea anteposición de los valores morales a los materiales. Durante mi viaje he dirigido muchos conciertos en los hospitales militares. ¿Qué decir del entusiasmo de los convalecientes algunos de los cuales movían impávidos el brazo herido para saludar a la romana? ¿Y cómo elogiar —sino con un poema— las mujeres pertenecientes a la más alta aristocracia española que en masa han acudido espontáneamente y sin retribución de ningún género a los laboratorios para hacer vendas para los heridos, preparar ropas para los combatientes y consagrar a éste o a aquél trabajo para la Patria? ¿Y qué decir también del espíritu militar del que está también contagiada toda la población civil? Los niños sueñan en la gesta de los mayores, de los soldados, y les tienen envidia. Cuando pueden, huyen de la casa paterna para asistir

a los ejercicios: ¿Y quién tiene el valor de reprenderles? Holgura, he dicho antes. No he visto nunca un público tan elegante como el que asistía a la representación del "Rigoletto" en San Sebastián. Por las calles de todas las ciudades no se tiene la impresión de que el frente de la guerra no sea lejano. Todos atienden a sus ocupaciones ordinarias con toda tranquilidad. El único signo de una tragedia no lejana, lo constituyen las paredes destruidas de los numerosos palacios que la barbarie roja ha hecho saltar aires de la huida y el llanto desconsolado de algún niño, al cual los rojos han asesinado a la madre. Terribles episodios, inmensos dolores que el sentimiento humanitario de los nacionales ha probado de aliviar y sobre los cuales solamente el tiempo podrá poner un velo piadoso. La generosidad hacia los vencidos, la devoción a las imágenes sagradas, el respeto a la mujer y hacia los prisioneros, son sentimientos que albergan solamente en el corazón de los fuertes. Y es precisamente por esto que los bárbaros han quemado las iglesias, han violentado las Religiosas y han rematado a los heridos. Al presente la población de la España nacional ha resucitado, ha surgido a nueva vida, se ha despertado como de un sueño atormentador, tanto, que apenas si puede creerse en la realidad: poder comer pan blanco, carne, poder ir al teatro, vagar por las calles, moverse libremente; en una palabra, vivir. —Pero el sentimiento religioso... —He aquí un episodio que servirá de respuesta a la pregunta. La primera tarde en el Gran Hotel de San Sebastián, en el que me había alojado, tuve en cierto momento necesidad del servicio y toqué rápidamente el timbre, sin que la

camarera apareciera. Llamé una y otra vez, con el mismo resultado. Extrañado, salí al corredor y me impresionó el oído un murmullo confuso como de una reunión de personas que rezase una letanía. Me dirigí hacia la sala de donde provenía el murmullo y abrí la puerta: todas las camareras de mi piso—unas veinte—estaban arrodilladas delante de un crucifijo y oraban por los combatientes de la grande, verdadera y única España. ¿Y quién se hubiese atrevido entonces a protestar?... —¿Es verdad que mucha gente deserta de las filas rojas para venir a las líneas nacionales? Una infinidad. Continuamente se ven llegar a pelotones, descamisados, hambrientos, rotos, sucios, a los fugitivos de un ejército que no combate por la buena causa, que tan sólo es carne de cañón y que está en las primeras líneas porque tiene a sus espaldas las ametalladoras de los rusos... Yo he encontrado a uno que estaba con los rojos y había huido hacia la España nacional. Le habían matado a los padres. Partía hacia el frente de Madrid y sonreía. Aquella sonrisa, dada su tragedia, no me la explicaba. Yo le pregunté el motivo. "Vea—me respondió—yo he jurado ante Dios y los hombres matar tantos rojos cuantos días me quedan de vida. Y así lo haré. Después ya no me importará morir. —Usted cuenta con volver a España para otra serie de conciertos? —Por ahora no. En Milán estoy alojado por algunos días en casa de mi hermano ahijado. Me irá próximamente a Brescia, a dirigir el "Otello", que cantará el tenor Perillo. Pero no es imposible que vuelva algún día a España. —Una última pregunta. ¿Qué piensan de nosotros, los españoles? —Un reconocimiento vivísimo, es lo que sienten, una gratitud infinita, y una devoción sincera hacia el Duce.

SALON NOVEDADES Presentará el próximo domingo LA GRAN LLAMADA

El espectáculo cinematográfico del año Primera película de argumento, basada en la guerra italo-Abisinia Film editado con el valioso concurso de los Ministerios italianos de Prensa, guerra, Colonias y Aeronáutica Heroísmo y sacrificio de la juventud italiana Interesantísimo argumento-Realización maravillosa La producción de más éxito de la temporada

POR LO VISTO NO HAY UNION

Barcelona.—El Comité directivo de la C. N. T. ha publicado y repartido profusamente, un manifiesto en el que recomienda a sus afiliados la íntima alianza con los afiliados de la U. G. T. y con todas las organizaciones de carácter antifascista, afirmando que esta unión será indiscutiblemente la base de la victoria final (!!) De donde resulta que después de cientos de mítines y miles de artículos periodísticos y más miles de manifiestos, la cacareada unificación marxista está aun por conseguir y lo que es peor todavía—para ellos—es que no se llegará a lograr, pues antes de ello se pasearán los soldados de España por las Ramblas de la capital de Cataluña.

Comienza a funcionar el Ministerio de Justicia en Vitoria

Vitoria.—Ha comenzado a funcionar oficialmente en esta ciudad el Ministerio de Justicia, El subsecretario dijo a los periodistas que todos los días en su despacho les facilitará una nota oficial informativa. El Secretario particular del ministro manifestó también que está altamente satisfecho de la instalación del Ministerio y del buen recibimiento que les ha tributado las autoridades y el pueblo vitoriano.

EL VOLGA

sirve de escenario a la formidable producción alemana LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA, que el domingo estrena el "Ortega".

Banco Español de Crédito

SUCURSAL EN PALENCIA

Don Sancho, 10, Palacio de Tordesillas, de su propiedad	
Capital autorizado,	100.000.000 pesetas
Capital desembolsado, ..	51.355.500 pesetas
Reservas,	70.592.954,34 pesetas

TIPOS DE INTERES.—Cuentas corrientes: A la vista, 1/4 por 100 anual.—Libretos ordinarios de ahorro, 2 1/2 por 100 anual.—Imposiciones a plazo fijo: A seis meses, 3 por 100 anual. A doce meses, 3 1/2 por 100 anual

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Sucursales: En la provincia de Palencia: Aguilar de Campoo, Herrera de Pisuerga, Saldaña, Carrión y Villada. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca. Y del Servicio Nacional del Trigo

¿Sufrir usted del estómago?

Use el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y notará, desde las primeras dosis, un gran alivio en su dolencia.

Usted lo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica.

Indicaciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

VENTA EN PALENCIA

Anuncios económicos

SE VENDE una pareja de buques para vacas superiores para el trabajo, a toda prueba alfalfa secada para la siembra, máquinas de sembrar remolacha y máquinas de segar; arados, cultivadores para remolacha, guisantes para sembrar y cebada ladilla para siembra. Informes, Dehesa de Cordovilla, G. bina Arenillas.

JOVEN ingeniero desea habitación con calefacción, amueblada, preferible pensión completa con posibilidad de utilizar cuarto de baño. Dirigirse a esta Redacción, número 78.